
ДОЛГОЕ
До конца декабря будут газифициро�

ваны 40 домов в селе Тим. Голубое топ�
ливо уже пришло в два дома населён�
ного пункта. До села протянут газопро�
вод высокого давления длиной 4,6 ки�
лометра от населённого пункта Зябре�
во. По Тиму длина разводящих сетей
составила 2,5 километра.  

В зажжении символического факела
приняли участие глава администрации
района В.А. Семёнов, представители
администрации области, предприятий
ОАО "Орёлоблгаз", "Запсибгазстрой",
ливенской фирмы "Газ". 

Местные жители выразили благодар�
ность в адрес областной администра�
ции и лично губернатору Е.С. Строеву
за помощь в газификации.

Нужно подчеркнуть, что в этом году
темпы газификации Должанского райо�
на достаточно высоки: голубое топливо
поступило в Дубровку, Знаменку, Тим,
Козьма�Демьяновское и Нижнее Оль�
шаное.

ЗАЛЕГОЩЬ
Администрации Залегощенского

района управлением Федеральной ре�
гистрационной службы по Орловской
области выданы первые 22 свидетель�
ства о государственной регистрации
права собственности на объекты недви�
жимости. Всего в собственности Зале�
гощенского района находится 590 таких
объектов.

Согласно Федеральному закону 
№ 131 "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Рос�
сийской Федерации" и решению район�
ного Совета народных депутатов после
завершения регистрации всех объектов
недвижимости 470 из них будут переда�
ны в собственность сельским и город�
скому (посёлок Залегощь) поселениям
для реализации их властных полномо�
чий. 

ЗНАМЕНСКОЕ
Четвертый год подряд СПК "Русь"

становится лучшим сельскохозяйствен�
ным предприятием в районе. За десять
месяцев надои молока по хозяйству со�
ставили 3200 килограммов. Поголовье
КРС с каждым годом увеличивается и
сегодня приблизилось к тысяче голов.
Урожайность зерновых в этом году со�
ставила 33 центнера с гектара. Озимые
посеяны на площади 1400 гектаров. 

Средняя зарплата в хозяйстве со�
ставляет около 3000 рублей. Кадровый
вопрос его директор С.В. Семочкин ре�
шил давно: молодые люди за счёт сель�
хозпредприятия получают образование
и возвращаются работать дипломиро�
ванными специалистами — экономис�
тами, агрономами, зоотехниками. Кро�
ме того, в этом году построен дом для
главного агронома СПК "Русь". 

ЛИВНЫ
В рамках районной акции по трудо�

устройству безработных граждан "Чис�
тое село" более шестидесяти человек
получили временную работу и получают
дополнительную социальную поддерж�
ку к пособию по безработице. Это стало
возможным благодаря сотрудничеству
районного центра занятости населения
и сельских администраций.

Недавно состоялась очередная яр�
марка вакансий, где главы Дутовской,
Навесненской, Сергиевской и Успен�
ской сельских администраций предло�
жили гражданам заняться благоустрой�
ством территории. В ходе работы яр�
марки были заключены четыре догово�
ра на проведение общественных работ. 

ПОКРОВСКОЕ
В районе состоялся областной семи�

нар по вопросам ЖКХ, в работе которо�
го приняли участие заместитель губер�
натора области Е.Н. Вельковский, на�
чальник управления по реформирова�
нию ЖКХ В.С. Миронов, начальник уп�
равления природопользования и охра�
ны окружающей среды Н.П. Торубаров,
заместители глав администраций райо�
нов, курирующие вопросы ЖКХ.

На пленарном заседании участники
семинара обсудили проблемы реализа�
ции Федерального закона № 131 "Об
общих принципах организации местно�
го самоуправления в Российской Феде�
рации" в сфере коммунального хозяй�
ства, рассмотрели меры по улучшению
работы предприятий ЖКХ, ознакоми�
лись с работой котельной терапевтиче�
ского корпуса Покровской центральной
районной больницы и водозаборного
узла нового микрорайона по улице Ме�
дицинской.

ТРОСНА
К началу будущего учебного года бу�

дет введена в эксплуатацию пристрой�
ка к Троснянской средней школе. В
этом здании помимо классных комнат
разместятся районная детская библио�
тека и школа искусств. 

Сейчас на объекте ускорены внут�
ренние отделочные работы, увеличено
число рабочих. Недавно смонтировано
и запущено отопительное оборудова�
ние, осуществляется монтаж системы
энергоснабжения. Средства на строи�
тельные работы выделены из областно�
го бюджета.

Кроме того, в настоящее время ве�
дётся установка нового оборудования
(завезено из Санкт�Петербурга) в не�
давно построенном пищеблоке школы.
Он рассчитан на 250 человек и будет
работать в две смены. Открытие пи�
щеблока состоится в скором времени.

ХОТЫНЕЦ
На днях в районе побывала шведская

делегация. Цель её визита — установ�
ление контактов для последующего
культурного и экономического обмена
между Швецией и Орловщиной. 

Гости посетили Богородицкий дом
ветеранов, познакомились с работой
районного центра помощи семье и де�
тям, Дома детского творчества.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Мы проделали определенную
подготовительную работу, связан�
ную с реализацией Федерального
закона № 131. Утверждены грани�
цы муниципального образования
— села Ильинского. Приняты устав
и ряд постановлений, касающихся
налогооблагаемой базы и величи�
ны отчислений в бюджет поселе�
ния. 

Контрольные цифры бюджета
на 2006 год выглядят так: доход
составляет 354 тыс. руб. (налог на
доходы физических лиц — 45 тыс.
руб.; налог на имущество — 18
тыс. (0,1%  от стоимости имущест�
ва); земельный налог — 239 тыс.

(0,3% — от кадастровой стоимос�
ти); арендная плата за земли посе�
ления — 7 тыс. руб.; доход от сда�
чи в аренду имущества — 13 тыс.
руб.;  доход от самообложения —
21 тыс. руб.).

Расходная часть бюджета —
915 тыс. руб. — может еще возрас�
ти, если имущество, которое мы
принимаем на баланс, будет обла�
гаться налогами. Дефицит бюдже�
та составляет 561 тыс. руб. Обес�
печение собственными средства�
ми — 39%.

Перед органами местного са�
моуправления стоят большие за�
дачи. Их выполнение во многом

будет зависеть от сотрудников
сельской администрации, поэтому
мы работаем над повышением их
профессионального уровня. При�
обретена необходимая для работы

в новых условиях оргтехника: ком�
пьютер, принтер, ксерокс.

Ильинская сельская админист�
рация — одна из восьми в Хоты�
нецком районе. В ней проживает

1060 жителей. У нас сохранились
практически все учреждения соци�
альной сферы. Имеются две шко�
лы: в Ильинской средней — 130
учащихся, в  Льговской  основной
— 36. Детский сад "Сказка" посе�
щают 25 малышей. Есть два
фельдшерско�акушерских пункта,
два Дома культуры, две библиоте�
ки, музей "Тургеневское Полесье",
два почтовых отделения, отделе�
ние. Все это находится на балансе
сельской администрации.

По программе газификации Ор�
ловской области голубое топливо
пришло в наши села в 1998 году.
Все социально значимые объекты
газифицированы. Поэтапно про�
веден их ремонт. Силами местных
трудовых коллективов и жителями
благоустраиваются прилегающие
территории. 

Мы поддерживаем в надлежа�

щем порядке четыре братских за�
хоронения солдат Великой Отече�
ственной войны. Поклониться пра�
ху героев приезжают гости из со�
седних областей, из Белоруссии.

В рамках большой программы
по развитию и благоустройству
сел, реализуемой в Хотынецком
районе, при непосредственном
участии и поддержке главы рай�
администрации В.И. Семенова,
нам удалось за этот год практиче�
ски заново сделать хороший пруд
в центре села Ильинского. 

Мы считаем, что основательно
подготовились к работе по новому
закону. Надеемся, что трудности,
возникающие из�за дефицита
бюджета, удастся преодолеть. И,
несмотря на все сложности, закон
о местном самоуправлении на
территории нашего муниципаль�
ного образования будет работать.

УЧИМСЯ УПРАВЛЯТЬ

Работаем для людей и вместе с людьми
"Орловская правда" завершает публикацию материалов
проходившего в октябре областного совещания, где
рассматривались вопросы готовности муниципальных
образований к работе в соответствии с положениями 
ФЗ № 131. Сегодня слово — главе Ильинской сельской
администрации А. КОЗЛОВУ (Хотынецкий район). 

В этих целях 28 ноября
2005 года состоялась конфе�
ренция ЦФО по выборам в
члены Общественной палаты
РФ. Орловская область была
представлена делегацией из
20 человек (избраны на собра�
нии общественных объедине�
ний в Орле 21 октября).

В конференции, проходив�
шей в Москве, приняли учас�
тие не только делегаты (341
человек), но и действующие
члены Общественной палаты
РФ, закрепленные за ЦФО.
Вел конференцию член Обще�
ственной палаты РФ, предсе�
датель наблюдательного со�
вета компании "Ренессанс Ка�
питал", президент РСПП 
А.Н. Шохин. В повестку дня
были включены вопросы вы�
движения кандидатов в члены
Общественной палаты РФ и
формирования Общественно�
го совета при полномочном
представителе президента в
ЦФО.

Перед собравшимися вы�
ступил полномочный предста�
витель президента в ЦФО 
Г.С. Полтавченко. 

Для организации работы
конференции была сформи�
рована рабочая группа, в ко�
торую вошли руководители
региональных делегаций. Ор�
ловская область в ней была
представлена доктором исто�
рических наук, профессором,
заместителем председателя
регионального отделения Ака�
демии педагогических и соци�
альных наук, председателем
совета ассоциации обще�
ственных объединений орлов�
ской области "Общественная
палата" Ю.С. Васютиным. 

В ходе конференции по
первому вопросу было приня�
то решение о выдвижении
кандидатами в состав Обще�

ственной палаты РФ 12 пред�
ставителей региональных и
межрегиональных обществен�
ных объединений ЦФО, в со�
став которых вошли такие из�
вестные люди, как ректор мо�
сковского Литературного ин�
ститута С.Н. Есин, президент
Российской академии худо�
жеств З.К. Церетели, заведую�
щий кафедрой РАГС при Пре�
зиденте Российской Федера�
ции В.А. Михайлов, ректор
Ярославского государствен�
ного мединститута Ю.В. Нови�
ков. Из их состава действую�
щие члены Общественной па�
латы РФ должны будут избрать
шесть представителей.

По второму вопросу участ�
никами конференции было
принято решение об учрежде�
нии Общественного совета
при полномочном представи�
теле президента в ЦФО в це�
лях создания единой в мас�
штабах всего государства си�
стемы взаимодействия феде�
ральных, региональных орга�
нов власти и институтов граж�
данского общества.

Также было принято реше�
ние о персональном составе
данного совета. Орловская
область представлена в сове�
те Ю.С. Васютиным и членом
орловской общественной ор�
ганизации "Орловский союз
молодежи XXI век", заместите�
лем председателя ассоциа�
ции общественных объедине�
ний Орловской области "Об�
щественная палата" В.С. Пу�
каевым.

Члены конференции выра�
зили уверенность в том, что
принятые решения будут спо�
собствовать дальнейшей де�
мократизации российского
государства и развитию граж�
данского общества.

Соб. инф.

Формируется 
Общественная палата

Формирование институтов гражданского общества
является необходимым условием построения
демократического государства. Одним из ключевых
шагов в этом направлении стало создание
Общественной палаты РФ. Ее формирование включает 
в себя выборы 42 представителей региональных 
и межрегиональных общественных объединений РФ.
Кандидаты были выдвинуты на конференциях
федеральных округов до 1 декабря.

— Юрий Николаевич, — обра?

тились мы за комментариями

к директору Орловского фили?

ала ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС"

Ю.Н. Юрьеву, — объясните,

пожалуйста, что это за фирма

такая? И зачем понадобилось

реформировать систему рас?

четов с абонентами? Прости?

те, конечно, но один из возму?

щенных орловцев считает, на?

пример, что "ИНТЕР РАО ЕЭС"

— вроде финансовой пирами?

ды: соберет энное количество

дензнаков — и поминай как

звали...

— Какой ужас!.. Знаете, доволь�
но странный поворот, потому что
ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС" — хорошо
известная в нашем регионе компа�
ния. Она просуществовала здесь
три года, выступая в качестве одно�
го из крупнейших налогоплатель�
щиков области. В соответствии с
решением правительства компания
была вынуждена перерегистриро�
ваться в Москве. А теперь с октября
2005 года  мы существуем в качест�
ве Орловского филиала "ИНТЕР
РАО ЕЭС", и часть налоговых по�
ступлений будет восстановлена.
Причем мы — сбытовое подразде�
ление компании, ориентированное
на реализацию электроэнергии
розничным потребителям, которые
до 1 октября 2005 года получали её
от ОАО "Орёлоблэнерго". 

В связи с вступлением в силу в
июле 2005 года постановления Пра�
вительства РФ о лицензировании
деятельности, связанной с прода�
жей электроэнергии гражданам, по�
требовались изменения в порядке
взаимоотношений между энерго�
снабжающей организацией и або�
нентами — физическими лицами.
Так, мы обязаны теперь информи�
ровать своих потребителей о струк�
туре тарифа на электроэнергию.

Сразу хочу сказать, что наши вза�
имоотношения с потребителями, по
сути, не изменились и по�прежнему
строятся на оплате фактически по�
требленного количества электро�
энергии. 

Немного изменилась форма вза�
имного обмена сведениями о про�
изведенных платежах и количестве
отпущенной электроэнергии — та
самая, поднявшая такой переполох
квитанция Орловского филиала
ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС". В ней со�
держится не только информация о
показаниях прибора учета и соот�
ветствующей стоимости электро�
энергии, но имеется также справоч�
ная информация о структуре тари�
фа. 

Абоненты, квартиры которых
оборудованы системой автомати�
зированного учета электроэнергии,
перехода на новую систему выстав�
ления счета абонентам вообще не
почувствовали — они уже получали
счета на оплату с конечными и на�
чальными показателями. Что каса�
ется остальных физических лиц — а
таких большинство, то для запуска
новой системы взаимного обмена
информацией пришлось восполь�
зоваться оплатой по�среднему.

— Юрий Николаевич, а с этого

места, пожалуйста, подроб?

нее.

— Орловцам направлены квитан�
ции за октябрь и ноябрь, в которых
количество предъявленной к оплате
электроэнергии рассчитано исходя
из её среднемесячного потребле�
ния — индивидуально каждым або�
нентом — за год (с октября 2004 го�
да по сентябрь 2005�го). Эта вели�
чина положена в основу только пер�
воначальной квитанции для того,
чтобы новая система заработала. В
дальнейшем для оплаты электро�
энергии абонентам  необходимо бу�
дет в полученном по почте счете за�
полнить поле "показания счетчика"
и указать дату заполнения. Все ос�
тальные расчеты произведут опера�
торы филиала. 

— А почему пришли сразу две

квитанции — октябрьская и но?

ябрьская? Многие уже запла?

тили за октябрь и решили, что

предстоит платить еще раз —

"опять нас хотят ободрать как

липку"...

— У нас не было точной инфор�
мации о том, кто уже заплатил за ок�
тябрь, поэтому мы и раздавали лю�
дям два счета. А недоумение або�
нентов понятно, хотя мы и пытались
этот информационный вакуум за�
полнить с помощью пояснительно�
информационных материалов, ко�

торые были размещены в местах
традиционных платежей.

— То есть во всех ЖРЭУ горо?

да? 

— Да, в пятницу 25 ноября мы за�
кончили рассылку новых квитанций
по почтовым отделениям, отделе�
ниям Сбербанка и по ЖРЭУ. 

— Получив квитки, люди ниче?

го в них, кроме... желания в

очередной раз забраться в их

карман, не увидели. Отсюда —

всплеск эмоций: орловцы ки?

нулись "бомбить" звонками и

запросами все местные СМИ,

ринулись в районные  админи?

страции и мэрию...

— Наверное, не имея информа�
ции в достаточном объеме, а также
не изучив достаточно внимательно
ту, что мы им предложили, орловцы
начали пользоваться домыслами,
заволновались... 

— Юрий Николаевич, у них бы?

ло достаточно поводов для

этого. Один из жителей Орла,

позвонив в редакцию, расска?

зал, что отец его жены умер

девять лет назад, но именно

он был обозначен в квитанции

плательщиком... Смутил их и

указанный в квитке средний

показатель расхода электро?

энергии — он показался шоки?

рующе большим.

— Согласен, ситуация нелепая...
Хотя, должен сказать, мы часто
сталкиваемся с тем, что люди, про�
изводя оплату электроэнергии, не
обращают внимания на то, какой
именно абонент числится за тем
или иным номером. О несоответ�
ствиях они узнают только тогда, ког�
да обращаются в энергоснабжаю�
щую организацию, например, за
справкой о задолженности. И тогда
выясняется, что в документах запи�
сана другая фамилия, может быть,

даже еще предыдущего владельца
квартиры. Если в квитанции обозна�
чен человек, который давно умер,
значит, за прошедшее время новый
абонент не обратился в энергоснаб�
жающую организацию и не уточнил
реквизиты.

— Юрий Николаевич, масса

вопросов по среднему количе?

ству киловатт?часов, которое

люди обнаружили в квитанци?

ях. Например, позвонивший в

"Орловскую правду" пенсио?

нер, инвалид А.С. Верещагин

буквально кипел от негодова?

ния: 62 киловатта за месяц

они со старухой никогда не

"нажигали"...

— Средний расчет не связан ни с
количеством комнат, ни с числом
проживающих в квартире людей.
Он, повторю, выведен исключитель�
но из показаний счетчика, которые
мы получали от каждого конкретно�
го абонента в течение календарного
года. Любой может взять двена�
дцать квитков и проверить. 

Здесь важно понимать, что сред�
няя цифра принципиального значе�
ния не имеет: она нам нужна только
один раз — чтобы запустить меха�
низм взаимного обмена информа�
цией. Один раз заплатил по�сред�
нему, вписал в квитанцию показа�
ния счетчика и отправил в энерго�
снабжающую организацию. Всё —
новый порядок предъявления и оп�
латы квитанций за использованную
электроэнергию включен. Разуме�
ется, деньги "за свет" никуда не
пропадают — они заносятся на або�
нентский счет конкретного потре�
бителя и сопоставляются с тем ко�
личеством электроэнергии, кото�
рое числится по его счетчику. По�
этому при возможной переплате в
следующем месяце автоматически
будет сделан перерасчет, то есть
"лишние" деньги учтутся в последу�
ющем платеже. 

— Иначе говоря, все по?чест?

ному, то есть  по счетчику?

— Да, никакой подмены: дескать,
счетчики сами по себе, а квитанции
сами по себе. Если кому�то из по�
требителей средний показатель по�
казался завышенным, если вообще
возникнут какие�то недоразумения,
надо обратиться в Орловский фили�
ал ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС" по адресу:
г. Орел, пл. Поликарпова, 8.  

— Юрий Николаевич, ваши

прогнозы по поводу квиточной

революции: волна негодова?

ния, связанная с непонимани?

ем, уляжется, и все пойдет

нормально?

— Уже идет. Нынешняя напря�
женность, уверен, возникла из�за
дефицита, скажем так, просвети�
тельской информации. А мы как ра�
ботали строго по счетчику, так по
нему и продолжаем работать. Ниче�
го нового.

*  *  * 
...Вечером, по совету Юрьева,

решил поверить теорию практикой.
Не без труда раскопал уже изрядно
пожелтевшие прошлогодние кви�
танции — еще орелоблэнерговские.
Рядом положил две новенькие, на
плотной ксероксной бумаге — ин�
терраовские. Вооружился калькуля�
тором и после нехитрых арифмети�
ческих манипуляций убедился, что
ответ совпал: сошлась моя средне�
арифметическая за год — с октября
2004�го по сентябрь 2005�го — и
сумма, проставленная в новой кви�
танции в графе "Итого к оплате". 

Успокоился. Но... старые квитан�
ции прятать далеко не стал. На вся�
кий случай.

Николай СОЛОПЕНКО. 

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ

Квиточная революция
Орлу, несмотря на дружный ропот горожан, похоже, не грозит
Уже несколько дней весь город стоит на ушах. С тех пор, как
орловцы стали вытаскивать из своих почтовых ящиков квитки?
сюрпризы. Вместо привычного "Орёлоблэнерго" там значилось
какое?то труднопроизносимое ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС". И этот
"ИНТЕР" — ничего себе! — сам посчитал и вписал затем в квитки,
сколько киловатт?часов мы сожгли и сколько нам за это положено
заплатить. 
Но мы всегда исполняли этот привычный ритуал без посторонних:
снимали показания своих счетчиков и, умножая на действующий
тариф, платили по факту. Всё ясно и прозрачно. А что это за
среднепотолочные киловатт?часы? С какой стати по новой платить
за октябрь? "Это какая?то очередная афера Чубайса!" —
единогласно решил народ, и орловцы, безрезультатно измучив
указанные в новых квитанциях телефоны для справок, ломанули 
в бывшее ОАО "Орёлоблэнерго" — на площадь Поликарпова, 8.
Сутолока, шум, сбивчивые, невнятные  толкования клерков... 

Когда человек говорит о не�
приятностях, это значит, что
они причиняют ему неудоб�
ства, но терпеть их можно. Ко�
гда же человек умоляет, зна�
чит, терпения больше нет и
возможности избавиться от
неприятностей тоже.

Мы наведались в опорный
пункт № 3 к стражам порядка.
Оказалось, что заявление жи�
телей рассмотрено, работа
проведена, постановление
вынесено. Какое? Не в пользу
жильцов, потому как гараж
строится на законных основа�
ниях и все нужные бумаги по
этому поводу имеются. И ни�
кого не волнует, что этот гараж
приносит неудобства жителям
окрестных домов и что от по�
стройки непроходимая грязь.
Ответ администрации Завод�
ского района примерно того
же содержания: "Строитель�
ство выполняется на закреп�

ленной территории за ПГК
"Трамвайщик" в соответствии
с постановлением админист�
рации города Орла".

А по поводу пьяных компа�
ний тоже непонятная ситуа�
ция. Гражданка Чапкина их ви�
дит, соседи тоже видят, и мы
видели, а вот участковый по�
чему�то не замечает. Ну не бы�
вает там никого во время его
обходов. А может, это моло�
дежь такая хитрая пошла? Уз�
нали график "прохождений"
милиционера и маскируются
под осенними листьями? Ос�
тается надеяться только на се�
бя. А вовсе не на тех, на кого
надеяться вроде бы и надо.

Есть еще один выход: стро�
чить одно за другим заявле�
ния участковому. Может, в
один прекрасный день он уви�
дит нарушителей спокойствия
и примет меры.

Елена СЕРГЕЕВА.

НА ФОНЕ ГОРОДА

Неужели все бессильны?
В редакцию пришло письмо от жителей переулка
Комсомольского  Н. Чапкиной и Н. Даниловой:

"Умоляем вас помочь нам. Дело в том, что возле подстан�
ции (г. Орел, пер. Комсомольский, дом 1) расположены гара�
жи, где постоянно собираются молодые люди, распивают
спиртные напитки и вызывающе себя ведут. А в начале октября
прямо на дороге кто�то решил построить себе гараж. Мы обра�
тились к архитектору Заводского района, он ответил, что не
знает, чей это строится гараж, и обещал разобраться. Но на
этом все и закончилось. Неужели все бессильны и никто не мо�
жет внести ясность в происходящее?".
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ДК ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ —

50 ЛЕТ
Вчера Дворец культуры железнодо�

рожников отметил свой юбилей — 50
лет с момента открытия. Все эти годы
он был и остаётся центром культурной
жизни района. Здесь действуют более
30 различных клубных формирований
(объединяют 950 человек), множество
кружков и секций. Творческие коллек�
тивы ДК являются постоянными участ�
никами районных и городских меро�
приятий. 

В праздничный день состоялось на�
граждение лучших работников и руко�
водителей творческих коллективов ДК
железнодорожников почётными грамо�
тами администрации района и Орлов�
ско�Курского отделения Московской
железной дороги. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ВЫСТАВКА МАСТЕРОВ
1 декабря в Орловском областном

краеведческом музее открылась вы�
ставка народных мастеров Орла и об�
ласти. Она проводится в рамках регио�
нальной научно�практической конфе�
ренции "Актуальные проблемы изуче�
ния народной художественной культу�
ры" по инициативе областного управ�
ления культуры и искусств и областно�
го центра культуры. 

На выставке представлено около
200 изделий: полотенца, вышитые в
технике "орловский спис", иконы, ши�
тые бисером, а также обширное со�
брание глиняной игрушки, традицион�
ные куклы Орловщины, посуда. Вы�
ставка продлится до 30 декабря.  

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ЭКСКУРСИЯ 

В ИНТЕРНЕТ,ЦЕНТР
25 детей из детских домов и непол�

ных семей Мценского района побыва�
ли на экскурсии в орловском центре
интернет�образования. Для них вирту�
альное путешествие в мир Интернета
было интересным и запоминающимся.
Познавательные лекции преподавате�
лей центра, работа за компьютером,
участие в конкурсе по поиску инфор�
мации в глобальной сети и награды
лучшим — всё это стало для ребят от�
нюдь не рядовым событием.

Информагентство
"Орловской правды".

ППППОООО    ССССТТТТРРРРААААННННИИИИЦЦЦЦААААММММ
РРРРООООССССССССИИИИЙЙЙЙССССККККООООЙЙЙЙ    ППППЕЕЕЕЧЧЧЧААААТТТТИИИИ

ДЛЯ ВСЕХ 
ОДНИ ПРАВИЛА
На прошлой неделе в Государ�

ственной Думе в первом чтении
рассматривался законопроект об
изменении порядка государ�
ственной регистрации некоммер�
ческих организаций и контроле за
их деятельностью. По мнению
разработчиков законопроекта,
нужна комплексная корректиров�
ка подходов к регулированию
правового поля в этой сфере. До
настоящего времени в законода�
тельстве отсутствовал механизм
контроля за  деятельностью не�
коммерческих организаций. В ре�
зультате образовались правовые
пробелы. В законопроекте ис�
пользован международный опыт,
прописано, как, в каких формах
должен проходить такой конт�
роль. У данного документа есть
еще одна цель: защитить страну
от организаций экстремистского
толка и прекратить деятельность
структур, под эгидой благотвори�
тельности занимающихся отмы�
ванием денег. И, главное, необхо�
димо поставить заслон на пути
потоков средств из�за рубежа,
предназначенных для финансиро�
вания политической деятельнос�
ти в нашей стране. 

"Парламентская газета".

БУДУТ ЛИ В РОССИИ
ОБОГАЩАТЬ УРАН

ДЛЯ ИРАНСКИХ
АЭС?

Совет управляющих МАГАТЭ
решил не передавать "иранское
досье" в СБ ООН, но предостере�
гает Тегеран от попыток продол�
жить обогащение урана на своей
территории. Ирану предлагается
"российский антикризисный ва�
риант" — обогащение ядерного
топлива для иранских станций на
территории России. Взамен
предоставляется  возможность
продолжить переговоры с ЕС и
МАГАТЭ без введения экономиче�
ских санкций. Совет управляющих
МАГАТЭ сформировал единую по�
зицию в отношении Ирана. Такой

проект решения проблемы был
представлен Совету "евротрой�
кой" (Великобритания, Франция,
Германия). В нем  не содержится
упоминания о возможности пере�
дачи "иранского досье" в Совбез
ООН с перспективой наказания
Ирана санкциями за отказ сотруд�
ничать с МАГАТЭ (контролирую�
щим органом ООН). Совет управ�
ляющих договорился в принципе

о запрете обогащения урана на
иранской территории. Эта пози�
ция почти наверняка будет вклю�
чена в окончательный вариант ре�
золюции Совета управляющих по
Ирану. Уже понятно, что МАГАТЭ
подталкивает Иран к переговорам
с Россией,  и никаких жестких мер
в отношении Ирана принято не
будет.

"Газета.ru".

СОЮЗНИКИ 
ПО НАТО

ССОРЯТСЯ
Совет Европы принял решение

провести расследование истории
с "секретными тюрьмами" ЦРУ в
Европе. Если подтвердятся све�
дения о существовании в странах
Восточной Европы (Польша, Ру�

мыния, Болгария) таких секрет�
ных американских объектов, то в
отношении этих стран Евросоюз
примет жесткие меры. Поскольку
Польша уже член Евросоюза, то
она может быть лишена права го�
лоса во всех структурах этой ор�
ганизации. Для Варшавы, которая
претендует на роль "форпоста
ЕС" на Востоке, это будет серьез�
ный удар. Что касается Румынии и

Болгарии, которые тоже подозре�
ваются в "тюремном сотрудниче�
стве" с ЦРУ, то здесь санкции мо�
гут быть еще более жесткими.
Обе страны еще только собира�
ются стать членами Евросоюза в
январе 2007 года. И, если под�
твердится информация об их при�
частности к тюремной программе
ЦРУ, двери ЕС могут захлопнуться
прямо перед их носом. Вопросов

и нареканий к этим странам и
раньше было немало.  Они каса�
лись проведения правовых и эко�
номических реформ, борьбы с
коррупцией и организованной
преступностью. Теперь же Буха�
ресту и Софии могут быть предъ�
явлены "политические" обвине�
ния. А это помимо прочего и серь�
езное финансовое наказание. 

"Российская газета".

РОСТ
СВЕРХПРИБЫЛЕЙ

РОССИИ 
НЕ СВЕТИТ

Президент ОПЕК шейх Ахмад
ас�Сабах заявил, что нефтяной
картель не собирается сокращать
добычу "черного золота", несмот�
ря на то, что цены на него падают

два месяца подряд. В ОПЕК счи�
тают, что цены на сырье и так ос�
танутся высокими благодаря на�
ступившей зиме. Но нового скач�
ка до $70 за баррель, как в конце
августа после удара урагана "Кат�
рина" по Новому Орлеану, никто
не ожидает. Это значит, что дохо�
ды российского бюджета расти
так, как это было в прошлом году,
уже не будут. ОПЕК скорее всего

не пойдет на сокращение добычи
нефти, несмотря на текущее па�
дение цен. По мнению ас�Сабаха,
нынешний уровень цен является
"разумным". "Не думаю, что на
очередной встрече представите�
лей картеля (12 декабря) возник�
нет идея снизить добычу", — за�
явил глава ОПЕК (картель контро�
лирует 40% мировой добычи
"черного золота"). В октябре чле�
ны ОПЕК решили сохранить офи�
циальные квоты на добычу нефти
на уровне 28 млн. баррелей в сут�
ки. Американский биржевой спе�
кулянт Бун Пикенс, прославив�
шийся тем, что более года назад
предсказал рост цен на нефть до
$60 за баррель, теперь ожидает
их падения до $50 . 

"Известия".

МИНОБОРОНЫ
БУДЕТ

ЦЕНТРАЛИЗОВАННО
ГЛУШИТЬ

ВРАЖЕСКИЕ
СПУТНИКИ

В России появятся войска, кото�
рые смогут глушить не только во�
енную аппаратуру противника, но и
гражданские средства связи. Уже
подготовлены и согласованы на
высшем военно�политическом
уровне необходимые документы,
регламентирующие создание
войск радиоэлектронной борьбы
(РЭБ). Сейчас отечественные
средства РЭБ способны наносить
мощные электромагнитные удары,
сжигающие напрочь любую элек�
тронную аппаратуру — от мобиль�
ных телефонов и программируе�
мых утюгов до бортовых систем са�
молетов пятого поколения. А не�
большой чемоданчик с соответ�
ствующей начинкой вполне может
вывести из строя энергосистему
небольшого государства или цело�
го региона. Новый род войск пред�
назначен для радиоэлектронного
поражения противника в космосе,
в воздухе, на земле и на море, а
также для защиты своих войск и го�
сударственных объектов.

"Московский комсомолец".

Известный дет�
ский врач, директор
Московского НИИ не�
отложной детской хи�
рургии и травматоло�
гии Леонид Рошаль
высказался против
появления в России
врачей общей прак�
тики. "Это разрушает
сложившуюся рос�
сийскую структуру
здравоохранения, в
том числе структуру
детской медицины",
— сказал Рошаль на
пресс�конференции в
Москве. В соответ�
ствии с новым прика�
зом Минздрава врачи
общей практики дол�
жны заменить ряд уз�
ких специалистов, в частности, педиатров и
акушеров�гинекологов. По словам Рошаля,
российская система — одна из лучших в ми�
ре. "Мы должны экспортировать ее на Запад,
а не брать с Запада то, что хуже", — заявил
врач. По его данным, лечение в России стоит
$160 в год, на Западе — $2 тыс. "Родина вра�
ча общей практики — Англия. Французы и

немцы долгое время потешались над органи�
зацией оказания помощи в этой стране", —
заявил врач. Рошаль считает решение Мин�
здравсоцразвития "поспешным и неоправ�
данным". "Куда торопиться, зачем разру�
шать, почему не обсудить с общественнос�
тью? Это напор, который потом отражается
на людях", — сказал врач. В этой связи Ро�

шаль приветствовал создание в России Об�
щественной палаты. По его словам, Обще�
ственная палата станет необходимым "буфе�
ром" между гражданским обществом, госу�
дарством и правительством, "чтобы ничего
подобного не происходило". Леонид Рошаль
вошел в состав Общественной палаты.

"Интерфакс".

«Не брать с Запада то, что хуже…»

В 2003 году, впервые по?

лучив информационные

"письма счастья" о новом

порядке формирования

пенсий из Пенсионного

фонда России, многие  рас?

терялись, иные запанико?

вали: "Утопаем!". Боль?

шинство  просто ничего не

поняло и, положившись на

российское "авось", реши?

ло оставить все как есть —

мол, до старости пронесет! 

Пронесет только до ста?

рости, а потом будут боль?

шие проблемы и очень ма?

ленькие деньги. Государ?

ство отныне гарантирует

только  базовую часть пен?

сии — "хлеб" и "воду". Ко

всему остальному — маслу

на хлебе, вину на столе,

зрелищам на досуге — лю?

дям придется выплывать

самостоятельно. 

Каждый  имеет возмож?

ность существенно увели?

чить свою пенсию. Как это

сделать, как правильно ис?

пользовать современные

финансовые инструменты,

как обеспечить себя на бу?

дущее и избежать рисков?

Сегодня мы постараемся

подробно поговорить о

проводимой реформе и от?

ветим на самые  важные во?

просы, которые должны за?

дать себе все граждане

России, кому не безразлич?

но свое будущее пенсион?

ное обеспечение. Нашим

собеседником будет гене?

ральный директор управля?

ющей компании "Порт?

фельные инвестиции" —

ГРУНИН Глеб Львович. 

— Глеб Львович, в чем же

суть проводимой реформы?

— Пенсионная система
России переходит от распре�
делительного принципа к на�
копительному. До 2002 года
все пенсионные отчисления
работающих граждан направ�
лялись Пенсионным фондом
России на выплату текущих
пенсий пенсионерам. Теперь
трудовая пенсия складывает�
ся из базовой, страховой и
накопительной частей. Базо�
вая часть пенсии одинакова
для всех, она определяется
законодательством и в буду�
щем должна стать равной
прожиточному минимуму.
Страховая часть будет опре�
деляться  в зависимости от
стажа. Накопительная часть —
это реальные сбережения
граждан, которые должны
расти с течением времени. С
2002 года накопительная
часть, а это от 2 до 6% от за�
работной платы в зависимос�
ти от возраста, переводится
на личные накопительные
счета работающих граждан в
Пенсионном фонде России —
для обеспечения их собствен�
ной будущей пенсии.

— То есть теперь размер

будущей пенсии теперь за?

висит не только от Пенси?

онного фонда, как раньше,

а и от самого гражданина? 

— Да, это, действительно,
так. И дело не только в вели�
чине вашей заработной пла�
ты, часть которой в виде еди�
ного социального налога от�
правляется в Пенсионный
фонд. Очень важно своевре�
менно позаботиться еще и о
том, чтобы средства, направ�
ляемые за вас вашим работо�
дателем, использовались
максимально эффективно.
Цель пенсионной реформы —
обеспечить прирост пенсион�
ных накоплений, который

даст возможность обеспечить
достойную государственную
пенсию работающим гражда�
нам к тому моменту, когда они
выйдут на пенсию. 

— На кого распространя?

ется действие реформы?

— Пенсионная реформа
распространяется на мужчин
не старше 1953 года рожде�
ния, и женщин не старше 1957
года рождения. Однако в про�
шлом году, по решению Госу�
дарственной Думы, возраст
граждан, попадающих под
действие пенсионной рефор�
мы, был изменен в сторону
уменьшения: в пенсионной
реформе участвуют граждане
России 1967 года рождения и
моложе. Начиная с 2005 года
отчисления в накопительную
часть пенсий остальным
гражданам прекращены.

— А что же стало с нако?

пительной частью тех граж?

дан, кто родился между

1953(1957) и 1967 годами?

Ведь в письмах, которые

они получают из Пенсион?

ного фонда, указывается

размер накопительной час?

ти пенсии.

— Пенсионные накопления
этих граждан так и останутся у
них на пенсионных счетах, и
никто их отнимать не будет.
Просто сумма пенсионных на�
коплений больше не будет
прирастать за счет отчисле�
ний работодателя, и размер
пенсионных накоплений оста�
нется незначительным.  

— Что необходимо сде?

лать обычному работнику,

чтобы приумножить пенси?

онные накопления и обес?

печить себе достойную

пенсию?

— Можно передать страхо�
вую и накопительную часть
пенсии в негосударственный
Пенсионный фонд (НПФ). При
передаче пенсии в НПФ все
последующие платежи рабо�
тодателя, составляющие
страховую и накопительную
часть пенсии, уже не поступа�
ют в ПФР, а переводятся на�
прямую в выбранный негосу�
дарственный Пенсионный

фонд. Именно НПФ будет на�
капливать и выплачивать пен�
сию в будущем. Передав
средства в НПФ, граждане
должны принимать риски,
связанные с такой передачей,
поскольку ответственность за
осуществление пенсионных
выплат будет нести не Пенси�
онный фонд России, а вы�
бранный НПФ.

— Насколько я понимаю,

не все наши граждане гото?

вы на такой смелый шаг —

доверить судьбу своей пен?

сии негосударственному

Пенсионному фонду. Я ду?

маю, большинство наших

читателей вообще не слы?

шало о существовании по?

добных организаций.  Но

неужели нет иной альтер?

нативы распорядиться на?

копительной частью своей

будущей пенсии? 

— Альтернатива есть.
Граждане, не решившие до�
вериться негосударственным
Пенсионным фондам, имеют
возможность передать право
управления накопительной
частью пенсии одной из 55
специализированных управ�
ляющих компаний. Данные
компании прошли специаль�
ный конкурс Министерства
финансов на право работы с
пенсионными накоплениями,
и одной из таких компаний яв�
ляется управляющая компа�
ния "Портфельные инвести�
ции". 

— Что произойдет с пен?

сией, если гражданин не

будет предпринимать ника?

ких шагов?

— Если граждане не дове�
рятся НПФам или не предос�
тавят право управления на�
коплениями управляющим
компаниям, то право обеспе�
чения роста накоплений бу�
дет автоматически предос�
тавлено государственной уп�
равляющей компании. Сейчас
это Внешэкономбанк. Таким
образом, каждый работаю�
щий человек будет задей�
ствован в реформе, даже ес�
ли он сам ничего не предпри�
нимает. 

— Так, может быть, и не

стоит ничего выбирать, а

довериться государству?

— Как я уже сказал, если
гражданин сам не предприни�
мает никаких шагов, то его
пенсионные накопления бу�
дут управляться государ�
ственной управляющей ком�
панией. По действующему за�
конодательству государ�
ственная управляющая ком�
пания имеет право инвести�
ровать пенсионные накопле�
ния только в государственные
ценные бумаги или разме�
щать в депозиты банков. К со�
жалению, доходность по гос�
бумагам и депозитам гораздо
ниже уровня инфляции, и ре�
альный капитал будет умень�
шаться. 

У негосударственных уп�
равляющих компаний воз�
можности по выбору объектов
для вложений, в соответствии
с законом, гораздо шире. Они
имеют возможность инвести�
ровать пенсионные накопле�
ния в акции и облигации рос�
сийских компаний. Их доход�
ность существенно выше, чем
государственных бумаг. За
счет этого негосударствен�
ные компании зарабатывают
для граждан значительно
больший доход.

— А можно сравнить до?

ходность негосударствен?

ных и государственной уп?

равляющих компаний?

— Да, сравнить результаты
можно. Для этого Пенсион�
ный фонд России подготовил
рейтинг с результатами уп�
равления. Он показывает ре�
зультаты управления за I по�
лугодие 2005 года. 

Так вот,  согласно этому
рейтингу средняя доходность
пенсионных накоплений в не�
государственных компаниях —
14,16% годовых, а в государ�
ственной —  8,18% годовых.
Как видите, результаты него�
сударственных компаний вы�
ше практически в два раза. 

— С результатами понят?

но. Но можно ли доверять

негосударственным компа?

ниям? Не повторится ли ис?

тория с памятными всем

"пирамидами"?

— Есть достаточно много
причин, почему можно дове�
рять негосударственным уп�
равляющим компаниям. Глав�
ная из них это то, что негосу�
дарственная компания не
владеет, даже временно, пен�
сионными средствами. Она
лишь принимает решения о
том, куда и на какой срок
должны быть вложены накоп�
ления граждан, а непосред�
ственным владельцем денег
является Пенсионный фонд
России. Он постоянно контро�
лирует правильность работы
компаний. Все активы хранят�
ся не в самой управляющей
компании, а в независимом
специализированном депози�
тарии — ЗАО "Объединенная
депозитарная компания", при�
надлежащем государственно�
му Внешторгбанку. Все плате�
жи, так или иначе связанные с
управлением накопительной
частью пенсии, управляющая
компания проводит только че�
рез уполномоченные государ�
ственные банки.

Кроме того, эти компании
прошли конкурс, требования
к которому утверждались
Правительством России. Эти
требования достаточно жест�
кие, и поэтому были отобраны
только самые надежные уп�
равляющие компании.

— Если написать заявле?

ние, то до наступления пен?

сии управлять накопления?

ми будет выбранная част?

ная управляющая компа?

ния. В случае, если резуль?

таты ее работы не оправда?

ют ожиданий, можно ли бу?

дет ее поменять?

— Безусловно. Поменять
управляющую компанию мож�
но ежегодно с 1 октября по 31
декабря. Для этого необходи�
мо лишь заполнить соответ�
ствующее заявление, и уп�
равляющая компания будет
изменена.

— Как вы сказали, управ?

ляющих компаний 55.  Ка?

кую компанию выбрать?

— Право самостоятельно�

го выбора — несомненное до�
стижение данной реформы.
Для начала нужно посмотреть
полный список компаний. Это
можно сделать либо в терри�
ториальном отделении Пен�
сионного фонда, либо в бан�
ках�трансферагентах, осу�
ществляющих прием заявле�
ний граждан на перевод нако�
пительной части пенсии.
Главное достоинство негосу�
дарственной управляющей
компании —  умение вклады�
вать средства так, чтобы они
приносили максимально воз�
можный доход при минималь�
ном риске для владельца.
Данное качество вырабатыва�
ется годами успешной работы
на рынке. Поэтому важный
параметр выбора — наличие
длительного опыта успешной
работы. Немаловажным пред�
ставляется и состав учреди�
телей компании. 

— Расскажите немного о
вашей компании.

— Наша компания —
"Портфельные инвестиции"—
успешно работает на фондо�
вом рынке с 1996 года. В 2003
году на конкурсе мы получили
право работы с пенсионными
накоплениями и сегодня име�
ем значительный опыт в этой
области. 

Учредителем компании яв�
ляется Всероссийский банк
развития регионов (ВБРР). В
свою очередь основными ак�
ционерами ВБРР являются
государственная нефтяная
компания «Роснефть» и
Внешторгбанк. 

УК "Портфельные инвести�
ции" стабильно входит в число
30 крупнейших управляющих
компаний в России и имеет

рейтинги от НАУФОР — А, от
РА Эксперт — А+, высокий
уровень надежности. Сред�
ства клиентов в доверитель�
ном управлении — более 1,77
млрд. рублей. 

Наши результаты управле�
ния пенсионными накоплени�
ями существенно выше ре�
зультатов управления госу�
дарственной УК и среднего
значения по всем частным УК.

По результатам рейтинга
AK&M, доходность управле�
ния за I полугодие 2005 г. со�
ставляет 18,64% годовых (на
31,6% выше среднего значе�
ния всех УК). По итогам III квар�
тала 2005 г. — 30,9% годовых.

— Что нужно сделать,
чтобы передать право уп?
равления накопительной
частью пенсии вашей ком?
пании?

— Наиболее простой спо�
соб — обратиться в один из
банков трансферагентов. В
г. Орле одним из таких банков
является Всероссийский банк
развития регионов (адрес: ул.
Гагарина, д.16, тел.: 43�39�91
или 43�38�36). С собой необ�
ходимо иметь "Страховое сви�
детельство государственного
пенсионного страхования" и
паспорт. В банке необходимо
заполнить заявление, указав в
нем название нашей компа�
нии: "Портфельные инвести�
ции" и ИНН —7706111837 и
передать его сотруднику бан�
ка для того чтобы он мог от�
править его в Пенсионный
фонд России, и со следующе�
го года управлять вашей нако�
пительной частью пенсии бу�
дет наша компания. 

Лицензия ФСФР № 21�000�1�00039
от 6.12.2000 г.

Образец заполнения заявления

Полное наименование управляющей компании

ИНН управляющей компании

В разделе «Полное наименование инвестиционного портфеля»

ничего не указывается
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Новые пенсионные возможности
Если хочешь быть здоров

— закаляйся! Если хочешь

быть богат — не теряйся!

По крайней мере, если речь

идет о благополучии в зре,

лый период жизни, именуе,

мый пенсией.

Приступив к реформиро,

ванию системы здравоох,

ранения и пенсионного

обеспечения, государство

в значительной степени пе,

редало ответственность за

здоровье и пенсии своих

граждан самим этим граж,

данам, то есть нам с вами

— взрослым и ответствен,

ным людям.
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